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Abschied vom „Weber Rudi“ 
 
Mit dem Rudi ist ein beliebtes, geselliges und immer hilfsbereites SVO-Mitglied von 

uns gegangen.  

 

In jungen Jahren hat er beim SVO Fußball gespielt. 

 

Gerne hat er beim Wirt in Oberndorf eine Runde Schafkopf gespielt. Bis zuletzt war 

er dort mit anderen SVOlern am Stammtisch zu finden. 

 

Unser Mitgefühl gilt seiner Frau Sigi und allen Angehörigen. 

 

Wir werden ihn immer in dankbarer Erinnerung behalten und uns gern an die Zeit 

mit ihm zurück erinnern. 

 

Dein DJK SV Oberndorf 
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Die Ehrenamtlichen - Herz und Seele unseres Vereins 

 
Mehr als gut gefüllt war die Wirtsstube im GO mit gut 80 Gästen am Samstag, 9. 
November beim Dankeschön-Abend für die Ehrenamtlichen in unserem Verein. Das 
tat der Stimmung aber keinen Abbruch, ganz im Gegenteil: Je näher man zusammen-
rücken musste, umso mehr kamen Gespräche und Fachsimpeln, Meinungsaustausch 
und gegenseitiges Kennenlernen zum Tragen. 
Der stellvertretende Vereinsvorsitzende Tom Eberharter begrüßte in Vertretung der 
Vorsitzenden Evi Ziel kurz aber herzlich alle fleißigen Helfer des Vereins, dankte für 
deren herausragendes Engagement mit den Worten: „Ihr Ehrenamtliche macht den 
Verein zu einem besonderen, zu unserem Verein“ und wünschte guten Appetit.  

Das Gasthaus Oberndorf, also Wolfi und Tim, hatten wieder einiges geboten: Glüh-
wein zur Begrüßung, ein mehr als reichhaltiges Buffet mit vielen verschiedenen Vor-
speisen, ebenso vielen Hauptgerichten und auch noch einigen Süßigkeiten zum Nach-
tisch – nicht zu vergessen das Obst als Nachspeise, also Birnen, Beeren und andere 
Früchte in flüssiger Form. 
Mein ambitionierter Feldversuch, die Speisekarte der Reihe nach von oben nach unten 
abzuarbeiten, endete kläglich schon weit in der ersten Hälfte, auch weil ich mir ja 
noch etwas Platz lassen wollte für die oben erwähnten abschließenden Früchte.  
Unter den Gästen waren dieses Jahr auch einige neue Übungsleiter und Helfer, die 
sich sehr angetan über diese Form der Anerkennung ihrer Mithilfe zeigten.  
Genau das ist auch der Sinn dieses Abends für die Ehrenamtlichen, ein herzliches 
Dankeschön und Vergelt´s Gott für die ungezählten und unzähligen Stunden, fürs 
Vor-, Nach- und Mitdenken, fürs selbstverständliche Helfen und Einspringen, für die 
offiziellen Funktionen und Ämter, aber auch für die oft nicht sofort sichtbaren und im 
Hintergrund erbrachten Arbeiten und Leistungen – kurz gesagt dafür, was unseren 
Verein ausmacht, weshalb er so ist und so sein kann wie er ist 
und was er ist, der Erlebnis-Sportfairein! 
JG 
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Gedenkgottesdienst und St. Martins-Zug 
 

Auch dieses Jahr wurde unser diesjähriger Gedenkgottesdienst für unsere verstorbe-
nen Mitglieder direkt vor dem Laternenzug veranstaltet. 
Sandra Pongratz hat wieder einen wundervollen Gottesdienst gestaltet, worin unseren 
verstorbenen SVO-Mitgliedern mit viel Herz, Erinnerungen und Wärme gedacht wer-
den konnte.  
Durch die Zusammenlegung mit dem SVO - St. Martinszug griff Sandra auch im Got-
tesdienst das Thema „St. Martin“ auf und bezog auch die vielen kleinen SVO-Kinder 
mit ihren Laternen in der Kirche liebevoll mit ein.  
Vom Altar aus durften die Kinder dann am Ende mit leuchtenden Laternen ausziehen. 
Natürlich musikalisch umrahmt durch engelshafte Kinderstimmen: „Ich geh mit mei-
ner Laterne und meine Laterne mit mir…“  
Mehr als 30 Kinder zogen gemeinsam mit ihren Eltern und Geschwistern zum Stock-
schützenheim vom SVO. Dort warteten eine Feuerschale, warme Getränke, Hotdogs, 
Kuchen und Butterbrezen auf die Familien und luden zu einem gemeinsamen Aus-
klingen im Sinne von St. Martin ein.  
An dieser Stelle möchten wir uns bei Marlene Schex bedanken, die die Hotdogs orga-
nisierte und somit dafür sorgte, dass alle ein leckeres und warmes Abendessen erhal-
ten konnten. 
Auch ein herzliches Dankeschön an alle Mamas der Spielegruppen und des Kindert-
urnens, die Kuchen, Butterbrezen und co. spendierten.  
Und zum Schluss natürlich noch ein großer Dank an alle weiteren Helfer, die beim 
Organisieren, Aufbauen und Abbauen mitgewirkt haben.  
Es war wieder ein wundervoller Abend und ein ganz besonderes St. Martinsfest, das 
unsere kleinen SVOler bestimmt gerne in Erinnerung behalten.  

EZ 
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Das Torwandschießen ist für heuer Geschichte 
 

Die Hütte vom Torwandschießen auf dem Herbstfest wurde abgebaut und 
eingewintert. Sieben wackere SVO-ler haben mit geübten Handgriffen in knapp zwei 
Stunden alle Wände und Balken, Planen und Böden, Girlanden und Dekorationen, 
Schrauben und Winkel und natürlich auch die Torwand abgebaut. Mit Fahrzeugen 
und freundlicher Unterstützung der Firmen Dimpflmeier und Schneider wurde 
das ganze Material nach Oberndorf transportiert und gleich auf dem Sportgelände zum 
Überwintern eingelagert. 

 

 

So stand sie da … 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

… bald war nur noch der 

Boden übrig … 

 

 

 

… und auch der wurde aufgeladen … 

 

… und dann war alles weg – aufs Einpacken 

warteten nur noch die Planen; dann kann man 

schon mal fürs nächste Jahr planen. 

JG 
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"Zamhoidn & Zamhelfen" 
 

Liebe SVO-Freunde,  

wir sind immer wieder auf der Suche nach helfenden Händen und engagierten Amts-

nachfolgern. Ab sofort findet ihr hier regelmäßig unsere aktuellen Ausschreibungen. 

Habt ihr Zeit und Lust, uns zu unterstützen, dann meldet euch bitte bei den jeweils 

angegebenen Kontaktpersonen! DANKE für euren Einsatz ����! 

 

 

SVO-Social Media Team für unseren Instagram-Account gesucht! � 
 

Wir möchten gerne unseren SVO-Instagram-Account erweitern und den gesamten 

Verein in den Fokus rücken. Dafür suchen wir kreative Köpfe und motivierte SVO-

Content Creators.  
 

Aufgaben:  

 Den Verein und alle Abteilungen auf Instagram präsentieren  

 Zusammenarbeit mit den Abteilungen und dem Team für Öffentlichkeits-

arbeit  

 Unser Vereinsleben und unsere Veranstaltungen im Blick behalten und 

Bilder, Videos und Flyer davon posten  

Damit die Arbeit für jeden überschaubar bleibt, möchten wir gerne ein engagiertes 

Team aus mehreren Personen zusammenstellen. Wie ihr die Inhalte gestaltet, macht 

ihr untereinander aus und bleibt ganz euch überlassen.  

 

Interesse? Dann schreibt Christina Eberl unter: 0160 98200810.  

CE 
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Fußballer mit neuen Trikots und Bällen 
 

Unsere Herrenfußballer durften sich über neue Trikots freuen. Die Firma ESH Mayer 
aus Haag/Winden sponserte die schönen Jerseys. 
Unsere Spieler bedankten sich recht herzlich und übergaben als Dankeschön noch ein 
kleines Präsent an Julia und Matthias Mayer. 
Außerdem konnten sich unsere Kicker noch über fünf neue Adidas Spielbälle freuen. 
Alois Hirschhuber von der Firma Malermeister Alois Hirschhuber sponserte diese 
und überreichte sie an den stellvertretenden Abteilungsleiter Christian Schöberl. 
Auch hier ein riesiges Dankeschön für diese großartige Spende. 
BS 

 
 

Fußballer gehen in die Winterpause 

Unsere drei Herrenmannschaften konnten nach einer kräftezehrenden Hinrunde nun 
in die wohlverdiente Winterpause gehen. 
Beim Blick auf die Tabellen in den verschiedenen Ligen kommen jedoch gemischte 
Gefühle auf. 
Bei unserer Ersten kann man im Großen und Ganzen zufrieden sein. Außer bei den 
zwei unnötigen Niederlagen gegen Maitenbeth und Edling konnte man meistens sein 
offensives Spiel auf den Platz bringen und steht mit einem Spiel weniger als die Kon-
kurrenz auf einem aussichtsreichen dritten Platz.  
Bei der Zweiten ist nach einem super Start in die Runde in den letzten Spielen ein 
bisschen die Luft ausgegangen. Negativer Höhepunkt war leider im letzten Hinrun-
denspiel die 0:8 Klatsche gegen Genc. Wasserburg. 
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Aus diesen Spielen muss die junge Mannschaft aber trotzdem lernen und die Dinge in 
der Rückrunde einfach besser machen. Und man steht ja in der B-Klasse auf einem 
guten sechsten Platz und konnte die vorderen Mannschaften auch schon ärgern. 

Bei der Dritten geht es eher um die einfachen Dinge heuer. Als Mannschaft auftreten 
und mit Kampf um die Punkte kämpfen. Durch fast jede Woche verschiedene Kader-

zusammenstellungen und durch Verlet-
zungen wenig abfallenden Spielern der 
beiden anderen Mannschaften musste man 
sich oft zusammenraufen. In den letzten 
Spielen wurde dies aber mit Kampf wieder 
besser bestritten und man belohnte sich 
mit einigen Punkten. 

In der Tabelle ist man aber trotz allem aber 
leider Vorletzter. 

Aber bei allen drei Teams merkt man 
durch Training und Spielpraxis wie jeder 
Spieler für sich besser wird. 

Jetzt gilt es aber erstmal die Verletzten 
wieder fit zu bekommen, Akkus aufzuladen und sich einfach mal auszuruhen. Dann 
können wir gestärkt in die restlichen Partien gehen und nochmal angreifen.            
BS 

 
 
 

Der verwöhnte, kritische SVO-Fußballfan 

Mein Appell an alle SVO-Zuschauer 

 
Der SVO-Fußball-Fan ist verwöhnt und sehr kritisch. Zu diesen kritischen Fans zähle 
leider auch ich und viele meiner früheren Mannschaftskollegen. Nachdem ich aber 
am Montag nach dem letzten Spiel vor der Winterpause die Zeitung aufschlug und 
den SVO ganz oben in der Tabelle sah, ist mir Folgendes bewusst geworden:  
 

Die häufig geäußerte Kritik an unseren gezeigten Mannschaftsleistungen ist völlig 
unangebracht, ungerecht und auch sachlich unrichtig. Dafür möchte ich mich im Na-
men aller Fans entschuldigen. Klaro, könnte man auch immer noch einiges verbessern 
oder mit mehr Willen noch bessere Ergebnisse erzielen. Die echte Wahrheit ist aber, 
dass wir allen Grund haben, stolz auf unsere Mannschaften und auf die gesamte Fuß-
ballabteilung zu sein. 
 

Die erste Mannschaft überwintert zum zweiten Mal in Folge auf Platz eins. Das 
Team ist ein Team und hat in eineinhalb Jahren nur drei Punktspiele verloren. Sie hat 
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insbesondere in dieser Saison trotz vieler längerfristiger Verletzungssorgen und Aus-
fällen von Leistungsträgern ein sehr beachtliches Torverhältnis. Viele junge Spieler 
sind integriert worden und machen Spaß und Hoffnung. Während sich andere Vereine 
zusammenschließen müssen, haben wir als kleiner Dorfverein das zweite Jahr in 
Folge drei Mannschaften im Spielbetrieb. Die Trainingsbeteiligung ist sehr hoch, 
während sich vergleichbare Vereine, auch in höheren Ligen, mit fünf, sechs Mann im 
Training herumquälen. 
 

Unser Aushängeschild, die Jugendarbeit, trägt große Früchte. Wir haben im dritten 
Jahr in Folge alle Jugendmannschaften ohne Spielgemeinschaften eigenständig be-
setzt. Unsere Jugendmannschaften spielen gegen Jugendfördergemeinschaften wie 
Winhöring/Perach/Pleiskirchen oder Emmerting/Raitenhaslach/Mehring. Alle Mann-
schaften von der Jugend bis zur ersten erzielen dabei auch noch sehr beachtliche sport-
liche Ergebnisse. Wohlgemerkt: alles ehrenamtlich! Während andere Vereine große 
Summen für Trainer (und ggfs. Spieler) ausgeben, arbeiten wir seit Jahren von der 
Jugend bis zu den Herren ausschließlich ehrenamtlich. Umso beachtlicher ist diese 
überaus komfortable und wunderbare Situation, in der sich der SVO befindet. 
 

Liebe SVO-Fußballabteilung, ich möchte euch dazu motivieren, genau auf die-

sem Weg weiterzumachen, dann wird sich der sportliche Erfolg automatisch ein-

stellen. Für mich gebt ihr genau das Bild ab, das wir uns mit unserem Leitbild auf die 
SVO-Fahnen geschrieben haben. Vielen Dank auch dafür! 
 

Und ihr habt einen Kapitän, der sowohl als Mensch als auch mit seiner Leistung vo-
rangeht. Ich hatte das Vergnügen, mit Gigo Pfeilstetter beim Weiherfest zu bedienen. 
Das Fest fand kurz nach dem dramatischen Saisonfinale im Sommer statt. Er hat sich 
für den verpassten Aufstieg fast entschuldigt und versichert, diese Scharte heuer aus-
zuwetzen. Meinen ungläubigen, kritischen Blick hat er mit folgendem Satz 
beantwortet: „Glaube mir, wir sind ein guter Haufen und werden alles geben!“ Bisher 
hat er Wort gehalten und das, obwohl einige wichtige Spieler nach der Saison aufge-
hört haben. 
 

Wir haben also allen Grund, stolz auf unsere gesamte Fußballabteilung zu sein. Wir 
alle wünschen uns, dass sich junge Menschen engagieren. Dann müssen wir ihnen 
auch Verantwortung übertragen, sie selbstständig machen lassen und sie nicht ständig 
verbessern oder kritisieren. Junge Menschen, die Verantwortung übernehmen, dürfen 
auch Fehler machen. Wir müssen unseren jungen Verantwortlichen, den Spielern und 
unserer Mannschaft mit der in diesem Artikel genannten Dankbarkeit und Anerken-
nung gegenüberstehen. Wir dürfen nicht ständig kritisieren, sondern müssen sie loben, 
unterstützen und mit positiver Energie motivieren. Nur so können sie sich zu starken 
Persönlichkeiten entwickeln. Ich werde dies in der Rückrunde machen! Wenn sich 
alle SVO-Fans das ebenfalls vornehmen, dann werden wir die Spieler automatisch 
noch erfolgreicher und stärker machen! 
 

Danke, SVO-Fußballabteilung, ich freue mich sehr auf eine positive und starke 

Rückrunde. 

AP 
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NEUES VOM TENNIS 

 

Der Winter kann kommen – Tennisplätze winterfest 
 
Am 9. November war das Einwintern 
unserer Tennisplätze angesagt – heuer 
offensichtlich eine angesagte Veranstal-
tung, denn es kamen sage und schreibe 
praktisch zwei Tennismannschaften zu-
sammen, also 12 Mann. Robert Quelle 
konnte es gar nicht mehr erwarten und 
hat schon eine Stunde früher begonnen, 
noch bevor an Butterbrezen, Bier und 
Süßigkeiten zu denken war. 
 

Mit diesen vereinten 
Kräften war nach einein-
halb Stunden schnell al-
les erledigt:  
Netze abgebaut, 
Schleppnetze aufge-
räumt, Windfänge hoch-
gehängt, Schläuche ein-
gerollt und die Linien 
mit Steinen beschwert.  

 
Dann noch schnell das 
Wasser aus der Walze ab-
lassen und die Kühlanlage 
aus der Tennisterrasse ins 
Winterquartier verbringen, 
ein kurzer Smalltalk und 
schon war der Arbeitsein-
satz vorbei. Ein Platz bleibt 
noch offen, bevor der Niko-
laus oder das Christkind 
auch den in den Winter-
schlaf versetzen wird.  
 
 

Alles gut gelaufen bei so vielen helfenden Händen, gut gemacht, Männer! 
JG 
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Rangliste und Forderungspyramide 
 
Hier der aktuelle Stand, der wohl bis zum Frühjahr bleiben wird: 
 

 
 
Wie zu sehen ist, ist das noch recht übersichtlich, es gibt also noch jede Menge Luft für 
etwaige Forderungen und Herausforderungen!
 

Kindertennis: Wintertraining in der Halle 
 

Martin Eder-März betreut und trainiert über den Winter in 5 Gruppen über 30 Kinder in der 
Realschulhalle in Haag. Immer von 16:00 bis 18:00 Uhr ist freitags Hallentennis für drei 
Gruppen im Wechsel angesagt. 
 
 
Abteilungsversammlung 
 

Schon mal zum Vormerken: Am Freitag, 10. Januar, ist um 19:00 Uhr die Tennis-Abtei-
lungsversammlung, weitere Infos folgen. 
 
Saison 2025 

 
Für die Saison 2025 haben wir folgende Mannschaften gemeldet: 
 Damen 6er-Mannschaft 
 Herren 6er-Mannschaft 
 Herren 50 6er-Mannschaft 

 
Darüber hinaus spielen einige unserer Herren bei der Albachinger Herrenmannschaft. 
JG 
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Eine Abteilung lebt auf 
 
Gut 30 interessierte Mitglieder konnte Ab-
teilungsleiter Anton Kellner am Samstag, 
16.11. in der Stockhütte zur Abteilungs-
versammlung begrüßen. 
Neben Berichten, Terminen und Planun-
gen wurden auch zwei Ehrungen vorge-
nommen: 
 

Für 15 Jahre Damenwartin wurde Helga 
Rappolder von Abteilungsleiter Anton 
Kellner mit einem kleinen Geschenk be-
dacht.  
Für die Ehrung für ein Vierteljahrhundert 
Dienst und Einsatz als Hüttenwart bei den 
Stockschützen wurde für den Hacke Sepp 
und als Erinnerungsgeschenk ein aktuelles 
Gruppenfoto mit Widmung von seinen 
Stockschützen gemacht; gerahmt und hin-

ter Glas wird es dem Sepp, verbunden mit dem besten Wünschen, demnächst ans 
Krankenbett überreicht werden. 
 

In seinem Bericht konnte Kellner von einem fünften Platz beim Grafschaftsturnier in 
Albaching und von zwei Vizemeisterschaften bei den DJK-Meisterschaften berichten.
 
Das Herrenturnier auf der eigenen Anlage konnte gewonnen werden, die beiden Brot-
zeitschießen in Hacklthal endeten unentschieden und das Mixedturnier am Kirchweih-
montag war mit 7 Moarschaften sehr gut besucht. 
Turnierwart Josef Zeiler blickte auf 10 Auswärtsbegegnungen zurück mit wechseln-
den Platzierungen und betonte: „Aber Letzter sind wir nirgends geworden.“ 
Dieses Jahr wurden umfangreiche Arbeiten auf der Anlage durchgeführt: u.a. Bahn-
markierung und Umrandung erneuert, der Parkplatz befestigt, Unkraut und Sträucher 
zurückgeschnitten und schließlich mehrere Krickerl repariert. Die Sanierung des Erd-
walls steht noch aus, ist aber von der Gartenbaufirma abhängig. 
Kellner bedankte sich ausdrücklich bei allen fleißigen Helfern und betonte den guten 
Zusammenhalt. 
 
Für die kommende Saison werden neue Trainingsjacken und Shirts angeschafft mit 
freundlicher Unterstützung der Firma EMV Baumaschinenvermietung aus Edenklaus. 
„Besonders erfreulich ist der Zuwachs an aktiven Stockschützen, noch erfreulicher 
ist, dass es sich dabei durchwegs um junge Burschen handelt und dass sich dabei auch 
noch die meisten als durchaus talentiert erweisen, das ist das Allerbeste“, schloss er 
seinen Bericht. 
JG 
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Einladung zur Abteilungsversammlung 

Fitness & Gesundheit 
 

Liebe Übungsleiter, Lauftrainer, Gruppenbetreuer und Ehrenamtliche, 
 

wir laden euch ganz herzlich zu unserer jährlichen Abteilungsversammlung 

am  Freitag, den 21.02.2025 um 19.00 Uhr im Sportheim Oberndorf ein. 

 

Tagesordnung:  

 

 Begrüßung und sportlicher Impuls 

 Jahresrückblick der Übungsleiter 

 Vorschau auf 2025 

 Ehrungen 

 Wünsche und Anträge 

 Gemütlicher gemeinsamer Ausklang                                                            

 

 
Pilatesgruppen 

 

Seit den Sommerferien wird im Sportheim wieder fleißig Pilates trainiert. Da wir 
uns über zahlreiche neue Mitglieder freuen, finden mittlerweile drei Stunden pro 
Woche statt.  
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Am Montagabend um 17.30 und um 18.30 Uhr, sowie am Donnerstag früh von 8 
Uhr bis 9 Uhr. In den drei Gruppen stärken fast 60 SVO-Mitglieder ihre sämtlichen 
Muskeln (auch die, von denen man nicht wusste, dass man sie hat). Es ist bemer-
kenswert, dass viele seit der ersten Stunde vor 13 Jahren wöchentlich dabei sind und 
auch eine weite Anfahrt in Kauf nehmen. So freue ich mich auf die kommende Zeit 
und viele weitere Pilates-Stunden mit Euch!           
SP 
          
     

Goodbye Fasching – 
Das Ende einer Ära 

 

Nach mehr als 15 Jahren und vielen er-
folgreichen Bühnenprogrammen verab-
schieden sich die 2Steps vom Faschings-
Showtanz. Unzählige Kostüme und be-
sonders Tanzschuhe durften wir über die 
Jahre durchtanzen, doch unsere Liebe 
zum Tanzen blieb dabei stets wie am 1. 
Tag. Mit dem Gedanken im Hinterkopf 
trafen wir auch diese Entscheidung 
schweren Herzens gemeinsam – nicht 
gegen, sondern gerade für uns als Tanz-

gruppe.  
Mit den verschiedenen Wegen und tägli-
chen Verpflichtungen unserer Tänzerin-
nen wurde es zunehmend schwerer, den 
zeitlichen Anforderungen der Trainings-
saison gerecht zu werden. Doch eins war 
uns allen klar: wir wollten tanzen und 
das weiterhin als 2Steps. Wo wir sonst 
Mitglieder verloren hätten, konnten wir 
uns nun durch das Rausnehmen des 

Drucks um neue Tänzerinnen bereichern und sogar ehemalige zurückgewinnen.  
Mit einem lachenden und einem weinenden Auge starteten wir also in die neue Trai-
ningssaison ohne Deadline oder ein konkretes Ziel vor Augen – Dafür aber mit umso 
größerer Motivation.  
Wir genießen es gerade sehr, uns kreativ auszuprobieren und unseren musikalischen 
und tänzerischen Stil zu schleifen, zu erweitern und einfach Spaß an unserem Lieb-
lingssport zu haben.  
Das muss jedoch nicht heißen, dass der Vorhang für uns für immer fällt – wer weiß, 
wo uns die Reise hinführt. Wir bleiben weiterhin offen für Auftrittsgelegenheiten und 
spannende Tanzprojekte, die sich für uns ergeben. Bis dahin genießen wir nun den 
Fasching etwas anders als bisher, bleiben kreativ und applaudieren den anderen Grup-
pen für die tollste Leidenschaft der Welt.  

MF
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Isarflimmern – von München bis zur Quelle 

Etappe 6 und 7 von Wallgau bis Scharnitz 
und zum Isarursprung 

 
Schon mehr als drei Jahre ist es her, da hatte die 
Sandra bei einer Sitzung der Arbeitsgruppe „Bil-
dung und Gesundheit“ die Idee vorgetragen, die Isar 
von München zum Ursprung zu erwandern. Der 
Name dafür war auch gleich gefunden: Isarflim-
mern.  
Es blieb nicht bei der Idee: Insgesamt 15 Mitglieder 
des SVO, im Einzelnen waren es Sandra, Sepp, 
Rosmarie, Kathi, Margret, Hans und Manu, Martin 
und Marlene, Beate und Olaf, Wast und Gertraud, 
Rita und Robert, haben in sieben Etappen von 20-
30 km / Tag in teils wechselnder Besetzung die Isar 
begleitet, bewundert und dabei auch einige kuriose 
Sachen erlebt.  
Da waren das verweigerte Gruppenfoto und der besonders gekleidete Wanderer ���� 
der zweiten Etappe. Auf der letzten Etappe haben wir nur fragen brauchen und schon 
hatten wir ein Gruppenfoto, auch kamen uns keine Unbekleideten entgegen, dafür war 
es einfach zu kalt. Die Sache mit dem Rückfahrtaxi hat diesmal reibungslos funktio-
niert dank der Handynummer 
vom Taxiunternehmen, die 
Rita dankenswerterweise auf-
gespart hatte. Letztere hatten 
wir seit Etappe 5 nach Wall-
gau, damals hatte uns die Initi-
ative von Manuela ein Groß-
raumtaxi beschert, in welchem 
wir sehr komfortabel und güns-
tig nach Fall am Sylvenstein 
zurückgebracht wurden. 
 
In besonderer Erinnerung wer-
den uns sicherlich die Aufent-
halte in diversen Cafés bleiben, 
die ein wohltuendes Pflaster 
für unsere diversen Erschöp-
fungszustände waren. Diesmal hatten wir bereits am Samstag, 02.11., ein sehr schönes 
Café entdeckt, GoogleMaps macht´s möglich ��	
. Letzteres verhinderte aber nicht, 
dass wir uns Mittenwald sehr ausgiebig angeschaut haben und dank der Isar einige 
Umwege gegangen sind, bis wir wieder auf Kurs waren.  
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Am Sonntag, 03.11.2024, waren dann Sandra, Sepp, Rosemarie, Beate, Martin + 
Marlene, Hans + Manu mittags um 12 beim Isarursprung im Karwendel. Kalt und 
schattig aufgrund der Jahreszeit und der tiefstehenden Sonne – Gefriertruhe Isartal – 
aber doch besonders schaut er aus, der Platz, an dem die Isar aus dem Boden kommt 
als kleines Bacherl. Nach den „Zielfotos“ und dem wärmendem „Quellenwasser“ vom 
Hans machten wir uns schnurstracks wieder auf den Rückweg und erst als wir die 
Sonne wieder auf unseren 
Gesichtern spürten, haben 
wir unsere wohlverdiente 
Brotzeit genossen. 
 
Glücklich wieder bei den 
Autos angekommen, war 
dann das Aussteigen aus 
dem Auto für den obligato-
rischen Kaffee und selbst-
gemachten Apfelstrudel in 
Mittenwald bei diversen 
Teilnehmerinnen dank der 
körperlichen Anstrengun-
gen recht beschwerlich. 
Die entstandenen Bilder 
auf den Handys und im 
Kopf entschädigten aber 
reichlich, da waren wir uns 
einig. Stolz rechneten wir 
alle Etappen zusammen 
und kamen auf beachtliche 162 Kilometer, die wir insgesamt gewandert waren. 
 
 
Die Etappen: 

1. Deutsches Museum – Hohenschäftlarn – 25 km – 21.05.22 
2. Hohenschäftlarn – Wolfratshausen (Pupplinger Au) – 12 km – 09.10.22 
3. Wolfratshausen – Bad Tölz mit Kalvarienberg – 30 km – 13.05.23 
4. Bad Tölz – Fall am Sylvensteinstausee – 28 km – 28.10.23 
5. Fall – Wallgau – 25 km – 13.04.24 
6. Wallgau – Scharnitz – 21 km – 2.11.24 
7. Scharnitz – Isarursprung – Scharnitz – 21 km – 3.11.24 

 

Unser herzlicher Dank gilt der Sandra fürs Organisieren und für die schönen Einst-
immungen. Danke überhaupt für diese großartige Idee, die uns solch wunderbare Er-
lebnisse und die Isar auf diese besondere Weise nähergebracht hat. 
BS 
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Sooo schön war´s wieder!  

Wellnesstag im Sportheim produziert lächelnde Gesichter! 

Am 30.11.24 um 10 Uhr war es mal wieder so weit. Sandra, Rita und 
Beate hatten ins Sportheim zum Wellnesstag eingeladen.  

Gleich zu Beginn gab es wieder den traditionellen Stimmungspunsch, 
anschließend trainierten wir unsere geheimen Muskeln durch die Pila-
tesübungen von Sandra. Mit der großen Umarmung und 36 bewussten 

Atemzügen ging es für die acht Teilneh-
merinnen weiter. Beim anschließenden 
Mittelstrom konnten sich alle unter der 
Anleitung von Beate entspannen und 
selbst besser kennenlernen. Nach der ge-
mütlichen Mittagspause mit einer lecke-
ren Suppe vom GO und einer kurzen 
Frischluft- und Sonneneinheit auf der 
Terrasse vom Sportheim ging es mit dem 
Yoga Nidra für die Tiefenentspannung 
und einem Jin Yoga von Rita weiter. Um 
15 Uhr schlossen wir die wunderbare 
Wellnesszeit mit dem Lied „Des is mei 
Gebet“ von Vivek ab.  

Mit einem breiten Lächeln gingen wir 
alle nach Hause, schön war‘s wieder!            
BS 

 

Besinnliche Adventswanderung 
 
Am Montag, 2. Dezem-
ber gingen um 16:00 
Uhr knapp 20 besinnlich 
Gestimmte vom Sport-
heim aus auf die advent-
liche Wanderung und 
zwar auf eine verkürzte 
Hoffnungslaufstrecke. 
 
Brigitte, Rita und Ros-
marie hatten diese Wan-
derung vorbereitet und 
begleiteten sie mit vier 
Stationen, für jeden Adventssonntag eine. 
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Begleitet wurden die Wandrerinnen von drei Hunden, zwei Herren, einem Kinderwagen 
und einem dazu gehörigen Kind. 

 
Ideell begleitet wurden sie vom Erzengel Gabriel, der sich mit einem Kind über Gott 
und die Welt unterhielt, vorgetragen an den vier Stationen: Warum hat Gott die Welt 
nicht perfekt gemacht, warum gibt es Leid und Not, Hunger und Krieg, was ist die Bot-
schaft von Weihnachten und über weitere essentielle Fragen wurde darin zum Nachden-
ken angeregt. 
 

Wieder am Sportheim 
angekommen wurden 
wir mit einem selbst 
gebastelten schönen 
Weihnachtsstern und 
jeder Menge Mandari-
nenpunsch bedacht, 
garniert mit den ersten 
selbst gebackenen 
Plätzchen und Süßig-
keiten. 
 

Das war eine richtig 
schöne, besinnliche 
Einheit zur Einstim-
mung in den Advent – ganz nach dem DJK-Gedanken: „Besinnung und Bewegung, be-
wegen und bewegt sein.“ 
Danke dafür!            JG 
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Ausblick auf das Jahresprogramm Bildung und Gesundheit 2025 

Hier schon mal unser Programm für 2025 zum Vormerken. Die genauen Infos folgen 

jeweils rechtzeiDg.  

Langlaufloipen 

Geplant Januar/Februar 2025: Bei guter Schneelage spurt uns der SC Haag eine 

Loipe ums Sportgelände. 

„Sportlerküche“- Ernährungsberatung mit Maxi Quelle im Sportheim                                              

Geplant in der Fastenzeit 2025 mit besonderem Hinblick auf Sportlerernährung. 

Erste-Hilfe Kurs 

Geplant im April 2025 kostenlos und speziell für unsere ÜL. 

Flusswanderung „Mangfall- Tegernsee“                    

Am Samstag, 10.05.2025 startet die erste von 4 Etappen, die sich insgesamt von Ro-

senheim bis zum Tegernsee erstrecken.  

Sommerwellness an der frischen LuK 

Am Samstag, 28.06.2025 am Sportheim mit meditaDver Barfußwanderung, Qigong, 

Sonnengruß uvm. Bei SchlechtweLer wird es ein Programm für drinnen geben.  

Papa-Kind Erlebnistag 

Am Samstag, 31.05.2025 findet wieder unser Erlebnistag speziell für alle Papas mit 

ihren Kindern unter Einbeziehen aller Abteilungen (Fußball, Tennis, Stockschießen, 

KooperaDonsspiele) staL.  

Übungsleiterqualitätssicherung „ÜL- TÜV“                                                      

Am Samstag, 15.11.2025 von 14-18 Uhr findet wieder unser SVO-TüV im Sportheim 

staL. Dieses Jahr mit dem Schwerpunkthema PrävenDon sexualisierter Gewalt.  

Besinnliche Adventswanderung 

Im Dezember 2025 könnt ihr euch auf eine besinnliche Wanderung in und um 

Oberndorf freuen, auf der es auch besinnliche StaDonen gibt.  

DJK Angebote 2025 

Aktuelle Veranstaltungen vom DJK, insbesondere auch im Hinblick auf Übungsleiter-

ausbildungen und Lizenzverlängerungen, sind laufend auf unserer Homepage zu fin-

den.  

CE
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Von Teamgeist und Toren – Saisonverlauf unserer Jugendfußballer 
 
U17 (B-Jun.) Kreisklasse 1 Inn/Salzach HR  

In einer ausgeglichenen und stark besetzten Kreisklasse konnte unsere B-Jugend in der Hin-
runde ihr Potenzial immer wieder unter Beweis stellen. Mit großem Einsatz gelang es dem 
Team, drei Spiele zu gewinnen und zwei weitere durch Punkteteilungen erfolgreich zu ge-
stalten. Besonders hervorzuheben ist der Auswärtssieg im Derby gegen Reichertsheim, der 
für große Freude bei den Spielern sorgte. Schwankende Leistungen führten jedoch auch zu 
drei Niederlagen, sodass am Ende eine ausgeglichene Bilanz erreicht wurde, was schließlich 
den verdienten Klassenerhalt in der Kreisklasse bedeutete.  

 
U15 (C-Jun.) Gruppe 1 Inn/Salzach HR 

Die C-Jugend beeindruckte mit einer sehr erfolgreichen Hinrunde: Mit sechs Siegen und nur 
einer Niederlage krönte das Team ihre Leistung am letzten Spieltag mit einem deutlichen 
Auswärtssieg und der Meisterschaft. Besonders stolz dürfte das Trainerteam auf die starke 
Defensivarbeit sein, denn das Training der Viererkette stand im Fokus – und die wenigen 
Gegentore sprechen für eine erfolgreiche Umsetzung. Als Aufsteiger wird die C-Jugend in 
der Frühjahrsrunde ebenfalls in der Kreisklasse antreten. 
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U13 (D-Jun.) Gruppe 1 Inn/Salzach HR 

 
U13 (D-Jun.) Gruppe 14 (Flex) Inn/Salzach HR n.a.  

Unsere D-Jugend ging mit zwei Mannschaften in die Saison. Die D1-Mannschaft stei-
gerte sich im Verlauf der Vorrunde von Spiel zu Spiel und konnte insgesamt sechs 
Siege verbuchen. Lediglich gegen die beiden Aufsteiger Wasserburg II und Forsting-
Pfaffing musste sie Niederlagen hinnehmen. In der D2-Mannschaft ging es vorwie-
gend darum, der großen Kaderstärke und hohen Trainingsbeteiligung gerecht zu wer-
den und allen Spielern ausreichend Spielpraxis zu ermöglichen. Trotz großem Einsatz 
blieb ein Punktgewinn leider aus. 
 
 
U11 (E-Jun.) Chiem Gr. 6  
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U11 (E-Jun.) Chiem Gr. 10 

Auch bei den U11-Junioren waren genügend Spieler verfügbar, sodass zwei Mannschaften 
gemeldet wurden. Beide Teams zeigten in der Hinrunde gute Leistungen und erreichten die 
Plätze 4 und 2 in ihren Abschlusstabellen. Die zahlreichen Zuschauer bei den Heimspielen 
konnten sich von der Begeisterung und dem Talent der Spieler überzeugen. Diese Leistungen 
brachten den E-Jugendlichen bei Turnieren im Sommer und Winter immer wieder Pokalge-
winne ein. 
 
U9 (F-Jun.) - Kinderfußball 
In der Hinrunde wurden im Kinderfußball einige Neuerungen eingeführt, unter anderem die 
Durchführung von sogenannten „Kinderfestivals“ für die F-Jugend. Unsere Mannschaft 
nahm an Festivals im Modus „Fußball5“ teil. Dabei trafen sich vier Vereine, bildeten mehrere 
Teams und spielten auf kleinen Spielfeldern in einem Mini-Turnier gegeneinander. Eines die-
ser Festivals wurde auch auf unserem Sportgelände ausgerichtet. Die von unserem jungen 
Trainerteam organisierte Veranstaltung wurde zu einem Höhepunkt für unsere Spieler und 
lockte viele interessierte Zuschauer an.  
 
Bambini 
Bei unseren jüngsten Fußballern, der G-Jugend, durften wir uns im Herbst wieder über viele 
neue Gesichter freuen. Mit großer Begeisterung sammelten die Kinder im Training erste Er-
fahrungen mit dem Ball – der Spaß stand dabei immer im Vordergrund. 
 

Neben dem Punktspielbetrieb nahmen unsere Jugendmannschaften an zahlreichen Aktivitä-
ten teil, die den Teamgeist stärkten und für unvergessliche Erlebnisse sorgten: Kick&Fun – 
Fußballcamp, Herbstfesteinzug, Torwandschießen auf dem Haager Herbstfest, Trainingsla-
ger, Mannschaftsausflüge, Weihnachtsfeiern und Saisonabschlussfeiern. 
Während der Wintermonate trainieren unsere Jugendmannschaften in der Halle in Haag, im 
Turn- oder Fitnessraum im Sportheim oder auf dem Soccerplatz. Sie bereiten sich dort auf 
Hallenkreismeisterschaften, DJK-Hallenturniere und regionale Hallenturniere vor. 
 
Die Jugendfußballer und die -trainer des DJK-SV Oberndorf bedanken sich herzlich bei 

allen, die den Jugendfußball unterstützen – sei es durch Engagement im Verein, die Orga-

nisation des Spielbetriebs oder als Fans und Sponsoren. Wir wünschen allen eine erhol-

same Weihnachtszeit und freuen uns auf eure Unterstützung und viele weitere Höhepunkte 

im neuen Jahr!                                                                        FZ 
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Bei Buchung bis 31.12.24 gibt es 10 € Rabatt! 
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Die 7 Zwerge treiben Spielchen im Vereinsheim 

Seit vergangenen Oktober gibt es ein neues Programm im SVO: das Zwergerlturnen 
für Kinder von 3 bis 4 Jahren, als Vorstufe zum Kinderturnen.  
Aktuell turnen 7 Zwergal gemeinsam mit ihren Mamas, Papas, Omas und/oder Opas 
durch unseren Turnraum und machen so alles unsicher, was man sich nur denken 
kann. 
Die Kinder starten immer mit einem Begrüßungstanz, dem Körperteil-Blues, in die 
Turnstunde. Anschließend gibt es immer Programm mit Thema. Z.B. wurde im Herbst 
ein Kastanienparcours mit anschließenden Herbstspielchen veranstaltet und in jüngs-
ter Vergangenheit wurde der Weg für den Nikolaus frei gemacht und Spielchen und 
Parcours rund um den geheimnisvollen Mann mit dem weißen langen Bart veranstal-
tet. 
Geleitet werden die Stunden von Marlene Schex, Marion Plank und Evi Ziel. 
Wir sind gespannt, was uns diese neue wundervolle Gruppe in naher Zukunft noch 
bringt und freuen uns auf viele tolle Zwergerlturnstunden.                                      EZ 
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„Verdammt stolz“ sind wir auf unsere jungen Schiedsrichter!  
 
Lukas Schariat, Florian Gre-
ger und Matteo Li, drei Spie-

ler unserer B-Jugend, absol-

vierten erfolgreich ihre 

Schiedsrichterprüfung. Be-

reits vom 1. bis 4.08.24 wur-

den die drei in der Theorie 

und Praxis erfolgreich geprüft. 

Neben den Regeln war auch 

das Verhalten in schwierigen 

Situationen, die Kommunika-

tion mit Spielern und Trai-

nern, Gegenstand der Prüfung. 

Wir, der SVO, sind sehr stolz und gratulieren den dreien zur bestandenen Prüfung! 

TF 

 

 

„Red ma drüber, dass no besser werd!“ 

Liebe alle, 
 

uns als SVO zeichnet so viel mehr aus als das reine Sporteln. Was uns ausmacht, ist 

die Gemeinschaft, der Zusammenhalt und auch das gemeinsame Feiern, sei es im 

kleinen Kreis nach einem Fußballspiel oder abteilungsübergreifend wie beim Wein-

fest. 
 

Damit wir auch in Zukunft solche Veranstaltungen wie das DJK-Sommerturnier oder 

das Weiherfest auf die Beine stellen können, helf‘ ma künftig wieder besser zam 

und unterstützen einander mehr. Weil, nur wenn ma alle zamhelfen, ist es für den 

Einzelnen nicht mehr so viel und grod bei de letzten Festl warn‘s einfach zu wenige 

Schultern, de ganz schee vui zum Tragen ghobt ham. 
 

Sei es mit einer Kuchenspende, Unterstützung vor Ort oder Werbung machen, ihr 

könnt uns auf ganz viele Arten helfen. Meldets euch bitte beim jeweiligen Veran-

staltungsteam, wir lassen euch wissen, wo wir gerade Hilfe brauchen.  
 

Als nächstes steht an: Kuchenspenden für'n Silvesterlauf: bitte bis 20.12.24 bei 

Roswitha Deißenböck unter 016099483146 melden. 

 

DANKE! 

Eure Vorstandschaft
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Jugendfeuerwehr Winden pflanzt Baum 

 

Im Rahmen einer gemeinsamen Aktion der Jugendfeuerwehr Winden wurde am 
09.11.2024 eine Linde im Garten der Landkinder in Winden gepflanzt. Diese Aktion 
wurde von der Jugendfeuerwehr Winden organisiert, die für die Pflanzung von der 
Jugendfeuerwehr Haag nominiert wurde, und erhielt großzügige Unterstützung von 
der Baumschule Swoboda, die den Baum gespendet hatte. 
Die Baumpflanzung ist ein Zeichen des Engagements der Jugendfeuerwehren für die 
Umwelt und die Gemeinde. Ziel der Aktion war es, nicht nur einen Beitrag zur Be-
grünung der Umgebung zu leisten, sondern auch das Bewusstsein für den Schutz der 
Natur zu fördern. 
Die Jugendfeuerwehr Winden bedankt sich bei der Baumschule Swoboda für die 
großzügige Spende und bei allen Beteiligten für ihren Einsatz. Diese Aktion ist ein 
weiterer wichtiger Schritt, um das Umweltbewusstsein in der Region zu stärken und 
gleichzeitig das soziale Miteinander zu fördern. 

 
Foto: v.l. Stefan Ott (stellv. Kommandant), Franz Blabsreiter (Jugendwart), Florian 

Ott (1. Vorstand), Christine Langenfeld (Leitung Landkinder), Christian Hartinger 

(Jugendwart), Tobias Setz (Jugendwart) 

BB 
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Wissenstest der Jugendfeuerwehren 
Am 02.11.2024 fand wie jedes Jahr der Wissenstest der Jugendfeuerwehren in Aschau 
statt. Mit 11 Jugendlichen nahm auch die Windener Wehr teil. Neben theoretischen 
Fragen mussten auch praktische Übungen zum Thema Fahrzeug und Gerätekunde ab-
solviert werden. 

 
BB 

             
 

 
 

Kleiner und feiner Obst- und Gartenbauverein Oberndorf 
Herbstversammlung und Kaffeetreff 

 
Die diesjährige gut besuchte Herbstversammlung fand in der Staudenalm statt. Das 
Thema „Essen gegen das Vergessen“ und Demenz vorbeugen, der Vortrag von Frau 
Jutta Löbert war sehr interessant und informativ. Jetzt wissen wir worauf es ankommt. 
Das Vitamin B 12 (in Fleisch, Eier, Milch, Käse…) spielt dabei eine entscheidende 
Rolle, in Verbindung mit ausreichend Vitamin D.  
Vorbeugend ist eine gute und abwechslungsreiche Ernährung, mit saisonalem und re-
gionalem Obst und Gemüse, guten Pflanzenölen, Eiern, Milch, Käse, Getreide, Hül-
senfrüchten, Fleisch und Fisch. 
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Des Weiteren fördern die tägliche Bewe-
gung (½ Std.) an der frischen Luft, das 
Krafttraining zwei- bis dreimal die Woche 
und das Gehirnjogging mit den Fingern 
die Gehirnleistung. 
Ebenso wichtig ist die soziale Kommuni-
kation (Ratschen), die wir im Anschluss 
an unsere Herbstversammlung ausgiebig 
gepflegt haben. 
Rundum ein gelungener Abend, für unseren kleinen Gartenbauverein. 

 
 

Am Kirtasonntag, traf man sich zum alljährlichen feinen Kaffeetreff. 

Kaffee und Kuchen, Brotzeiten sowie gute Unterhaltung gab es wie jedes Jahr im 
Sportheim Oberndorf vom Obst- und Gartenbauverein Oberndorf.  
In geselligen Gruppen wurde gegessen, geratscht und gelacht bis in den Abend hinein. 
„Schee war´s“.  
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Wir bedanken uns bei allen 

Mitgliedern und Besuchern, 

sowohl zur Herbstversamm-

lung wie auch zum Kaffee-

treff und freuen uns sehr 

über eure rege Teilnahme an 

unseren Veranstaltungen. 

Eure Vorstandschaft vom 

Obst- und Gartenbauverein 

Oberndorf  

MZ 
 
  
 

 

 

 

    GO 

     Gasthaus Oberndorf 
 

     Enten & Gänsetaxi 
 

        Köstliche Enten oder Gänse fix und fertig im Warmhalterechaud ganz bequem 

nach Hause 

ab 4 Portionen bis zum großen Familienessen 

 

Ente für 4 Pers. inkl. Preiselbeerblaukraut 8 Knödel, 6er Träger gemischte Bier-Spe-

zialitäten 89 € / Gans p.P. 27,50 € 
 

Vorbestellung bitte bis zum 18.12.24 
 

Silvester 2024 

Großes Silvesterbuffet inkl. Vorspeisen, Hauptgang, Dessert, 

Käseauswahl, Mitternachtssuppe & Sekt um 24:00 Uhr  

p.P. 39 € 

 

Kontakt: 08072/8193, timfrische@t-online.de 

 

24.12 & 25.12 geschlossen  

26. – 29.12 wie gewohnt geöffnet 

31.12 Silvester ab 19:00 Uhr geöffnet 

01.01.25 Neujahr geschlossen 

02.01 – 06.01.25 wie gewohnt geöffnet  
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Einladung an alle Senioren und Interessierte unserer Pfarrgemeinde 
am 16.01.25 um 14 Uhr in das Vereinsheim in Oberndorf 

 

Wir setzen uns zu einem gemütlichen Nachmittag mit Kaffee und Kuchen zusammen. 

Außerdem gibt es einen informativen Vortrag von Herbert Grieser. Er ist kriminalpo-

lizeilicher Fachberater der Kriminalpolizeilichen Stelle in Mühldorf. Er spricht über 

das Thema Betrugsmaschen aller Art, vor allem am Telefon. 

Es würde uns freuen, wenn sich alle Personen ab 70 Jahre hier angesprochen fühlen 

und kommen würden. Auch jüngere und aus der Umgebung interessierte Personen 

sind herzlich willkommen. 
 

Auf Euer Kommen freut sich 
 

Das Seniorenteam 

Brigitte Hammer, Christl Zott und Rosmarie Heimann 

 
Plätzchen und Punsch … für einen guten Zweck 

Die katholische Frauengruppe verkauKe am 1. Adventswochenende jeweils nach den 

GoLesdiensten an der Pfarrkirche St. Katharina in Oberndorf selbstgebackene Plätz-

chen und Punsch. Die AkDon war auch in diesem Jahr ein großer Erfolg. Es ist eine 

beachtliche Summe zusammengekommen, welche wieder für einen guten Zweck 

verwendet wird. Der Spendenzweck steht aktuell noch nicht fest, für gute Ideen ha-

ben wir stets ein offenes Ohr! 

Die VorstandschaK bedankt sich mit einem herzlichen Vergelt´s GoL für die rege Un-

terstützung in Form von Plätzchen- sowie Geldspenden.  

 

 

Wir wünschen 

von Herzen 

eine besinnliche 

Weihnachtszeit. 

 

Die Vorstandscha1 

der kath. Frauen-

gruppe Oberndorf  
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„DemokraSefibel“ ermuSgt zu gesellschaUspoliSschem Engagement 
 

Anlässlich des 75. Geburtstags des Grundgesetzes der Bundesrepublik 
Deutschland hat der Diözesanrat der Katholiken der Erzdiözese München und 
Freising eine „Demokratiefibel“ herausgegeben, die aufzeigt, warum und wie 
Kirche sich für den gesellschaftlichen Zusammenhalt einsetzen muss. Unter 
dem Titel „Christ:in sein heißt politisch sein“ enthält die Publikation neben 
zahlreichen Beiträgen zum gesellschaftspolitischen Auftrag aller Gläubigen, 
zum christlichen Bezug des Grundgesetzes oder zu Migration auch konkrete 
Anregungen und Argumentationshilfen, um demokratiefeindlichen Parolen 
entgegenzutreten.  
Für diese Inhalte und Werte tritt auch der DJK-Sportverband München und 
Freising ein und hat deshalb beschlossen, diese auch innerhalb des DJK-Diözesanverbandes 
zu verteilen.  

In einem ers-
ten Schritt 
wurde sie im 
Rahmen der 
Arbeitsta-
gung allen 
Funktionä-
ren im Ver-
band über-
reicht. 

Die Publikation ist ab sofort in der Gesamtausgabe wie auch in einer handlichen „to-go-Ver-
sion“ für den Praxisgebrauch sowohl digital als auch in Print verfügbar. Eine Bestellung ist per 
E-Mail an dioezesanrat@erzbistum-muenchen.de möglich. 

JG 

 
Arbeitstagung des DJK-Sportverband 

 

Am letzten Novemberwochenende fand in Obing die Arbeitstagung 2024 des DJK-Diözesan-
verbandes München und Freising statt. Jedes Jahr treffen sich alle 'Offiziellen' des Verbandes 
zu einer Arbeitstagung, um an aktuellen Themen und Aufgabenstellungen zu arbeiten. 
 

Als großen Themenkomplex hatte man 
sich das Thema ÖFFENTLICHKEITSAR-
BEIT auf die Fahne geschrieben: Zum ei-
nen wird Johann Grundner, der nun seit 
Oktober 2021 im Thema unterstützt hatte, 
zum Jahresende sein Amt niederlegen. 
Zum anderen entwickelt sich das Thema ja 
auch permanent weiter und man möchte 
bewerten, ob und wie man sich mit den 
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Themen Newsletter, Facebook, INSTAGRAM, TikTok, YouTube, ... beschäftigen will, bzw. 
sogar muss. 
Den Einstig ins Thema gestaltete der DV-Geschichtsbeauftragte Uwe Ritschel mit einem Im-
pulsvortrag zur Entwicklung des Themas Öffentlichkeitsarbeit. Danach führte Geschäftsführer 
Markus Schuster durch drei Arbeitsschritte Definition von Zielgruppen, Zuordnung von dazu 
passenden Medien Sammlung von zu den Zielgruppen und Medien passenden Nachrich-
ten/Botschaften. 
Am zweiten Tag stieg man tiefer in das Thema SOCIAL MEDIA ein. Philipp Bühr von Kom-
pass2B (Spezialisten für Social Media im Breitensport) erläuterte als externer Referent das 
Thema in Theorie und Praxis: Welche Kanäle gibt es, welche Informationen werden auf diesen 
Kanälen bereitgestellt, von wem werden diese Kanäle (in erster Linie) genutzt, wie entwickeln 
sich diese Kanäle weiter? Danach wurden die notwendigen Informationen für eine mögliche 
Social-Media-Präsenz des DJK-Diözesanverbandes in Arbeitsgruppen erarbeitet, bzw. defi-
niert. Mit der weiteren Behandlung des Themas wurde eine Arbeitsgruppe beauftragt. 
Nach dem Mittagessen traf sich die Vorstandschaft und die Geschäftsstelle noch zu einer kur-
zen Vorstandssitzung, dann war das arbeitsame Wochenende auch für sie beendet. 

Markus Schuster, DV-Geschäftsführer 
 

 
DJK- Fortbildung für nicht-lizen-

zierte Skilehrer 
 
Am letzten Novemberwochenende fand 
wieder die DJK-Fortbildung für (nicht-li-
zenzierte) Ski-Trainer*innen statt. Auch 
dieses Mal traf man sich wieder im Ski-
gebiet Schladming an den Reiteralm 
Bergbahnen, dieses Jahr bei angenehmen 
Temperaturen, strahlendem Sonnen-
schein und besten Schneeverhältnissen. 
 

Die ehemalige Fachwartin Ski alpin, Bir-
git Dörrich (DJK Weildorf), hatte dan-
kenswerterweise wieder die Organisation 

übernommen. Mit Johannes Pollak (DJK 
Kammer) war auch der aktuelle Fachwart 
Ski alpin mit am Start. Die Teilneh-
mer*innen setzten sich aus den Vereinen 
DJK Weildorf, DJK Kammer, DJK-SV 
Griesstätt, DJK-SV Oberndorf sowie 
DJK-SG Ramsau zusammen. 
 

Nach der Auffahrt mit dem SILVER JET 
(Gondel) und der GASSELHÖHEN-
BAHN (Sessellift) startete Geschäftsfüh-
rer Markus Schuster den Einstieg in den 
Tag auf 1860 Höhenmetern mit einem 
geistlichen Impuls zum Thema Auf & Ab. 
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Danach übernahm der Ski-Ausbilder des BSV Chiemgau die Führung: Am ersten Tag-
wurde viel Ski gefahren, in kleinen Gruppen Feedback zum Fahrstil gegeben und da-
nach Übungen zur Fehlerkorrektur empfohlen. Der zweite Tag stand dann mehr im Zei-
chen der Methodik und Didaktik. 
Wir danken allen Teilnehmern für ihre Zeit, die für die Begleitung der Ski-Gruppen in 
den DJK-Vereinen sicherlich gut investiert ist und freuen uns schon jetzt auf die Skisai-
son 2024/2025. 
Markus Schuster, DV-Geschäftsführer 

 
 

DJK-SkimeisterschaUen 
 

Am Sonntag, 19.01.2025 findet die DJK Ski MeisterschaK im Rahmen des 

DJK Skitags für Groß- und Klein staL. Angesprochen sind insbesondere:  
 

 Alle Kinder und Erwachsene, die Skifahren können, 

 Kinder und Erwachsene, die in Skiabteilungen sind, 

 Kinder und Erwachsene, die schon mal einen Skikurs unseres Vereins belegt haben.  

 Auch in allen anderen Abteilungen können besDmmt Mitglieder Skifahren!!!  

Die DJK MeisterschaK ist KEINE MeisterschaK für kleine und große Skiprofis, sondern 

für alle Kinder und Erwachsene offen, unabhängig ihrer Leistungsstärke. Natürlich kön-

nen auch Personen mit Rennerfahrung dabei sein.  
 

Details in der Ausschreibung auf unserer Homepage. 

Herbert Obele, DV-Bildungsreferent 

 

 

DJK Angebote 
 

07.02.2025 DJK NeurokineSk Spezial „Sturzprophylaxe“ 

Sturzprophylaxe beginnt im Kopf – ein neurozentriertes Konzept zur Sturz-

prävenDon im Alter 

Zielgruppe: DJK-Mitglieder und Interessierte ab 16 Jahren 

Weitere Infos und Anmeldung: hVps://djk-lv-bayern.de/bildung/  
22.-

23.02.2025 

DJK Basistrainer/in in Weißenhorn 

Du leitest bereits eine Sportgruppe oder möchtest dich künKig als Trainer/in 

engagieren, hast aber keine Übungsleiter-Lizenz? Dann ist der Basis-Trainer 

genau das richDge für dich! 

Zielgruppe: DJK-Mitglieder und Interessierte ab 14 Jahren 

Weitere Infos und Anmeldung: hVps://djk-lv-bayern.de/bildung/ 
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Tag Datum Zeit Veranstaltung Anmerkung 

Samstag 21/12/2024 19:00 vorweihnachtliche Feier Hacklthal 

Dienstag 31/12/2024 12:00 Silvesterlauf Sportgelände 

Sonntag 05/01/2025 
 

Schafkopfen Stauden 

Freitag 10/01/2025 
 

Abteilungsversammlung Tennis Sportheim 

Samstag 11/01/2025 
 

Skikurs 
 

Sonntag 12/01/2025 
 

Skikurs 
 

Samstag 18/01/2025 
 

Skikurs 
 

Freitag 21/02/2025 19:00 Abteilungsversammlung FuG Sportheim 

 
FC Bayern Karten in 2025 

 

Folgende Spiele sind noch verfügbar: 
 

15.01. Hoffenheim 

18.01. Wolfsburg 

29.1.  BraDslava  CL 

01.02. Kiel 

22.02. Frankfurt 

08.03. Bochum 

29.03. St. Pauli 

26.04. Mainz 

10.05. Gladbach 

 

Es sind jeweils zwei Karten der Kat II.  

Kosten: 88 € für beide Karten (CL 120 €) 
 

Bei Interesse biLe melden bei: 

rr3334@yahoo.de oder 0172/6613709  

 
Skiausflug: 
Leider konnten wir, bis jetzt, kein Hotel finden, dass uns für eine Nacht aufnehmen 

will. 

Deshalb sieht es im Moment so aus, dass der Ausflug wieder nicht sta\inden kann. 

RL 

 
IST DAS SPORTHEIM AUCH ABGESCHLOSSEN? 

 

Achtet bitte sorgfältig darauf, ob das Sportheim zugesperrt ist, wenn ihr die letzten 
seid, die das Gebäude verlasst! 

 
 

Redaktionsschluss für den nächsten Kiebitz ist vorauss. Ende Januar 2024. 

Bitte die Berichte bis dahin per Mail an: kiebitz@sv-oberndorf.de  
Termine für den Veranstaltungskalender bitte an  

schriftfuehrer@sv-oberndorf.de 
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